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I. Escucha  con atención :

(III Parte) 

V V             dentilabial

B B            bilabial

¿chica?

¿grande?

Acá en Perú y en 

América Latina

pronunciamos igual. 

Ejemplo :

vaca / baca

u

v
uve

Uso de la V

II. Observa estas palabras :

* archivo                       * nativo                       * fugitivo

* comitiva                     * pensativa                  * activa

Escucha :

Grado Semana Ficha Nº

4º 7 1

CICLO INTERMEDIO / 2

P R I M A R I A
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También se escribe con “ V ” :

* En las palabras que empiezan con vi, viz, vice.

   Ejemplo : virrey , vizconde, vicerrector.

* En las palabras que empiezan con ev, div.

  Ejemplo :  evacuar, diva

* También adv, olv en cualquier posición.

  Ejemplo : adverso, inadvertido, olvido, solvente.

* Después de b, n, d.

  Ejemplo : subversión, envidia, adviento.

* En las palabras que empiezan con pro, pri, pre.

  Ejemplo : proviene, privado, prevenir

III. Completa :

  La palabra  nativo  termina en _______.

 La palabra  pensativa  termina en ______.

 La palabra  fugitivo  termina en _______.

 La palabra  comitiva  termina en_______.

Entonces , todas las palabras que terminan en IVO - IVA se escriben 

con “V”.

Pero  también las  que terminan en : AVA , AVE , AVO , EVA , EVO , 

                                                           EVE , IVE.

Ejemplo : brava , grave , Gustavo , eleva (elevar) , nuevo , leve , 

                 proclive . Menos : árabe , caribe , probo .

Escribe dos palabras con IVO y dos palabras con IVA :

a)                                                                c)

b)                                                                d)

V

IV. Recuerda estas palabras :  carnívoro  ,  herbívoro.
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Observa estas palabras :

hierro   ,   hierba  ,  hielo  ,  hiere

hueco   ,   hueso   ,  huele   , huerta

También se escribe en todas las formas de los verbos que 
empiezan con H :

Uso de la H

V. Completa :

- La palabra hielo comienza con _____.

- La palabra hueco comienza con ____.

- La palabra hierro comienza con _____.

- La palabra huele comienza con _____.

Entonces , todas las palabras que comienzan con sonido IE , UE se 

escriben con “H”. También las palabras que comienzan con 

sonido IA, UI.

Ejemplo : hiato, huida.

haber : había

herir :   herido

helar :  helado

habitar : __________

heredar : __________

hallar :     halló

hundir : __________

habituar : habituado

humillar : _________

herrar :     herradura

VI. Completa : 

hierba

honrar : ________

halagar : halago

hablar : ________

hervir : _________

hurtar :   hurtado

hospedar : hospedaje

hacer : ___________

hojear : ___________
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Uso de la i, y, ll

* Se escribe con “i” al inicio de una palabra cuando va seguida de una 

   consonante.

  Ejemplo : ilustrísimo.

* Se escribe “ y” cuando va seguida de vocal.

  Ejemplo : yate.

* Se escribe “i” al final de la palabra si esta última lleva tilde.

  Ejemplo : reí.

* Se escribe “ y” si esta letra no lleva tilde.

  Ejemplo : rey.

* Se escribe con “ y” cuando la palabra empieza con yo, yu.

  Ejemplo : yodo, yugular.

  Menos : lluvia, llorar y sus derivados como : llovió, lluvioso.

* Se escribe con “ y” si la sílaba  suena “yec”.

  Ejemplo : proyectar , inyección.

* La “ y” se usa como vocal al final de la palabra en el sonido ei.

  Ejemplo : rey  ,  virrey.

  Menos , en reina y virreina.

rey

VII. Recuerda estas palabras :

        heterodoxo  ,  hipódromo  ,  hemisferio  ,  hematoma  ,   

        hidráulico  ,   homónimo   ,  hexágono   ,  hemiplejia.
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Hazlo      TÚ       mismo

I. Escribe cinco palabras usando la “ V ” :

1.

2.

3.

II. Completa el cuadro con ejemplos :

Palabras con “i”     Palabras con “y”         Palabras con “ll”

4.

5.
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